

FESTIVAL INTERNATIONAL DU FILM  
DE VOYAGE ET D'AVENTURE

MONTPELLIER  
FRANCE



LUNDI 23 | PIERRES  
SEPTEMBRE | VIVES

PRÉSENTATION DE LA  
PROJECTION-DÉBAT  
SCOLAIRE



# ÉCLAIRAGE SUR LE FILM

## SYNOPSIS

Ce film suit l'initiative « Le Grand Saphir » d'Emmanuel Laurin (Manu), qui a parcouru en 14 jours plus d'une centaine de kilomètres à la nage, entre Marseille et Toulon, avec pour objectif de sensibiliser le public à la pollution en mer Méditerranée.

Il propose également de découvrir d'autres initiatives citoyennes et individuelles qui ont pour point commun la préservation de l'environnement par le ramassage des macrodéchets, aussi bien en mer que sur terre. Au delà de l'aspect alarmiste et critique sur la pollution de notre environnement, ce film permet de montrer que chacun peut agir de manière responsable, réfléchir à sa propre consommation, pour améliorer les choses. Ce film fait parti de la Sélection officielle du What A Trip ! Festival 2018 et a obtenu le prix Prix USHUAÏA TV



[www.legrandsaphir-lefilm.com](http://www.legrandsaphir-lefilm.com)

## POURQUOI CE FILM ?

Ce film permet d'aborder avec les élèves les notions de développement durable et de consommation. Les images parfois impressionnantes (en terme de quantité de déchets) leurs permettent de voir quel impact ils ont sur l'environnement et de prendre conscience que des changements doivent être opérés rapidement si nous ne voulons pas que la situation soit irréversible. Le message final qui reste positif et les initiatives présentées peuvent avoir un réel impact sur le comportement des élèves vis à vis des déchets et de leurs habitudes de consommation.



## L'INTERVENANT RÉALISATEUR JÉRÉMI STADLER

Passionné de sports extrêmes, notamment le surf qu'il pratique en mer Méditerranée, il s'est sensibilisé à la pollution environnementale.

Diplômé en Cinéma à l'Université Paul Valéry de Montpellier, il a créé son entreprise FilmMaker qui lui permet de réaliser des projets qui lui tiennent à cœur.

# LA JOURNÉE EN DÉTAILS

## DÉROULEMENT DE LA JOURNÉE

- Accueil des classes par les bénévoles <
- Présentation de la projection et du film <
- Projection du film <
- Entretien avec l'intervenant-réalisateur <
- Séance de questions / réponses <

## DATE ET HORAIRES

- > Cycle 3 (CM1, CM2, 6e) : lundi 23/09  
de 9h15 à 11h15
- > Cycle 4 (5e, 4e, 3e) : lundi 23/09  
de 14h à 16h



## UN CENTRE DE RESSOURCES À VOTRE DISPOSITION !

Le centre de ressources pédagogiques, hébergé sur notre site internet [www.watmontpellier.fr](http://www.watmontpellier.fr), est à votre disposition pour préparer la projection mais aussi pour réinvestir la séance en classe !

Sont ainsi à votre disposition :

- > Photos, extraits vidéos
- > Liens avec les programmes officiels
- > Mise en réseau cinématographique / ouvrages
- > Propositions d'activités en lien avec la thématique

Accès au centre : [www.watmontpellier.fr/education](http://www.watmontpellier.fr/education)

## PIERRES VIVES LA CITÉ DES SAVOIRS

Le domaine départemental Pierres Vives rassemble deux missions majeures du Département : la mémoire avec les Archives départementales et la lecture publique avec la Médiathèque départementale.

**NE MANQUEZ PAS**

### L'EXPOSITION «TAPIS D'EXCEPTION» !

Du 18 septembre au 18 janvier 2020, Pierresvives accueille une belle exposition en partenariat avec le Mobilier national qui vous fera voyager dans l'histoire de l'art : visitez-la le jour même pour découvrir cet hommage au savoir-faire d'excellence des liciers. Une douzaine de tapis réalisés à Lodève vous sera présentée, de style Louis XIV et Empire ou d'après des modèles originaux d'artistes contemporains tels que Paola Yacoub, François Morellet, François-Xavier Lalanne...

**Adresse :** 907 rue du professeur Blayac  
34 000 Montpellier

#### **Accès :**

TRAMWAY : Ligne 3 Direction Juvignac : arrêt Hôtel du département (puis bus N°19 Direction Pierre de Coubertin : arrêt Lycée Léonard de Vinci)  
ou ligne 1 Direction Mosson : arrêt Halles de la Paillade

Bus n°19 Direction Pierre de Coubertin : arrêt Lycée Léonard de Vinci



# INSCRIRE SA CLASSE

Pour inscrire votre classe à une projection, il vous suffit de contacter les responsables du pôle pédagogique du festival :

**SOPHIE DUTEIL-DEYRIES**  
**MATTHIEU BEAUCHARD**

pedagogie@watmontpellier.fr

**DATE LIMITE DES INSCRIPTIONS :**  
**VENDREDI 16 SEPTEMBRE 2019**

## À PROPOS DU FESTIVAL



Créé par 10 passionnés de voyages et de découvertes, What A trip ! Heyme est le festival international du film de voyage et d'aventure de Montpellier. Cet événement réuni depuis 2 ans au mois de septembre des milliers de passionnés avides de découvrir de nouvelles cultures, de nouveaux paysages, de nouveaux horizons !

Projections-rencontres, conférences, ateliers, concerts, expositions, village du voyage... autant d'occasions de découvrir ou de redécouvrir notre belle planète et ses habitants ! L'objectif de cette association, déclarée d'intérêt général, est de favoriser une meilleure compréhension du monde et des enjeux liés à sa préservation par la pratique et la culture du voyage.

**Du 26 au 29 septembre**  
**Esplanade Charles de Gaulle / Montpellier**

**WATMONTPELLIER.FR**

REJOIGNEZ-NOUS SUR



Montpellier  
Méditerranée  
Métropole

